



Antwort zur Anfrage Nr. 2311/2010 der Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
betreffend **Schulbuchausleihe**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

**1. Welcher Aufwand entsteht der Stadt Mainz pro teilnehmenden/r Schüler/in?**

Die Kostenermittlung für den Aufwand, der durch die Einführung der Schulbuchausleihe im Schuljahr 2010/11 entstanden ist, ist noch nicht abgeschlossen. Die derzeitigen Sachkosten belaufen sich auf ca. 41.000,- €. Die Personalkosten für alle am Projekt beteiligten städtischen Bediensteten, auch die Schulsekretärinnen, werden momentan noch ermittelt. In den Schulsekretariaten sind bis heute ca. 980 Mehrarbeitsstunden angefallen. Die Auswertung der Zeiten von anderen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern dauert noch an. Erst dann können die Gesamtkosten auf die Anzahl der teilnehmenden Schülerinnen und Schüler umgelegt werden.

**2. In welcher Höhe hält die Stadtverwaltung einen Zuschuss des Landes für angemessen?**

Dies wird sich nach der endgültigen Kostenermittlung zeigen, ein genauer Betrag kann momentan nicht genannt werden. Die Summe der dieses Jahr anfallenden Kosten ist für die Umsetzung der 2. Einführungsstufe ein adäquater Anhaltspunkt. Hinzu kommt die Organisation des Ablaufs der Rücknahme und Qualitätsprüfung der Bücher, die momentan erst anläuft.

**3. Sind Pläne von Seiten der Landesregierung bekannt, den Zuschuss den tatsächlichen Kosten der Schulträger anzupassen?**

Da das Land einen vollen Kostenersatz nach dem Konnexitätsprinzip zugesagt hat, geht die Verwaltung davon aus, dass die Erstattung alle angefallenen Kosten erfasst.

**4. Wenn ja, wie soll sichergestellt werden, dass die tatsächlichen Kosten der Schulträger gedeckt werden?**

Siehe Punkt 3.

**5. Wenn nein, welche Maßnahmen plant die Stadt, um einen entsprechenden Ausgleich zu erhalten?**

Siehe Punkt 3.

**6. Gibt es Verhandlungen von Seiten der Stadtverwaltung Mainz mit der Landesregierung über eine Anpassung des Zuschusses?**

Nein.

**7. Wie viele Eltern haben an der Schulbuchausleihe teilgenommen?**

In der ersten Einführungsphase haben 5.576 Eltern an der Schulbuchausleihe teilgenommen.

**8. Gibt es Rückmeldungen zur Zufriedenheit von Eltern und Schulen zur Zufriedenheit mit diesem System?**

Es gibt positive Äußerungen zur Organisation und praktischen Durchführung der Ausleihe. Rückmeldungen zum System selbst liegen der Verwaltung nicht vor.

**9. Wie schätzt die Verwaltung diese ein?**

Siehe Antwort zu Frage 8.

Mainz, 23.01.2014

gez. Merkator

Kurt Merkator  
Beigeordneter